

Fecha: 02-08-2024 Pág.: 4 Tiraje: 91.144

Medio: Las Últimas Noticias Cm2: 730,6 Lectoría: 224.906

Supl.: Las Últimas Noticias VPE: \$ 4.017.663 Favorabilidad: □ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Vecinos del Barrio Matta en alerta: personas en situación de calle enchufan sus artefactos en los postes de luz

La situación provoca cortes de energía

Vecinos del Barrio Matta en alerta: personas en situación de calle enchufan sus artefactos en los postes de luz

ORGE NÚÑEZ

ada vez son más comunes los cortes de luz en el tradicional Barrio Matta, de la comuna de Santiago, lo que tiene realmente molestos a los vecinos.

El problema, aseguran, es que no tienen a quién reclamarle, ya que los apagones no se debería a un mal servicio de Enel, compañía que suministra electricidad a gran parte de la capital, sino a la gran cantidad de "colgados" que han aparecido en el último tiempo.

Se trata de lo que los vecinos llaman "rucos electrificados", chozas que las personas en situación de calle arman con lo que encuentran botado, como electrodomésticos que han sido dados de baja por sus dueños. Así, algunos rucos cuentan con una radio, un televisor y un hervidor para

Para evitar sobrecarga del sistema, los residentes instalaron rejas protectoras en las luminarias.

tomar té.

Para conseguir electricidad, las personas sin hogar romperían el sello y abrirían la tapa que se encuentra en la base de las luminarias. Por ahí accederían al cableado interno y a la energía. La sobrecarga del sistema, es la que generaría los apagones.

es la que generaría los apagones.
"Cuando no se chorean los cables y el sistema de encendido automático, que venden en unas 30 lucas, aprovechan de colgarse para conectar sus cosas", cuenta Miguel Ánge Durán, quien junto a muchos vecinos de sector ha declarado la guerra a los microasentamientos instalados en el bandejón central de la calle Madrid y sus alrededores.

Cuenta que la mayoría de las veces no actúan solos. "Mientras unos cargan sus teléfonos celulares, miran el reality o hacen fogatas para cocinar, otros cortan la luz para cogotear a la gente, lo que nos ha dejado sin clientes, especialmente mujeres, que no vienen por miedo", asegura el dueño de Auto Radio, local especializado en la venta de equipos de seguridad para automóviles.

A menos de una cuadra otro locatario se queja de lo mismo. Es Miguel Jiménez, propietario de Mendoza Garage, quien dice que la situación se agravó tras la pandemia. Culpa a



Para las personas en situación de calle es fácil acceder al cableado de las luminarias.

la alcaldesa Irací Hassler de actuar con "mano blanda" y de "permitir la instalación de estos rucos 2.0, a los que en cualquier momento vamos a empezar a ver con calefacción central", bromea.

"Necesitamos más patrullaje de Carabineros y de Seguridad Municipal, porque pasan un par de veces al día, pero por la noche ni se ven, que es justo la hora en que arman sus rucos y se cuelgan de la luz", dice Jiménez.

Rejas protectoras

Ante lo que califican como "desdén" del municipio, un grupo de vecinos y locatarios decidió toma medidas e ideó un plan para librarse de los molestos rucos electrificados.

Según explica Rosa Martínez, quien desde hace más de 30 años vive en la calle Cuevas, "como estamos cansados de que estas personas se nos instalen afuera de nuestras casas y nos dejen sin luz, nosotros mismos juntamos plata y mandamos a hacer



Las luminarias municipales, de color verde, ya cuentan con rejillas protectoras.

unas rejas de protección metálicas que instalamos en la parte baja de las luminarias municipales, que son de color verde, de modo que nadie pueda abrir la puertecita para acceder a los cables eléctricos y colgarse", explica.

La medida parece haber dado resultado. Tanto, que el municipio siguió el mismo camino.

Tito Gajardo, director de la Subdirección de Alumbrado Público, a cargo de las luminarias municipales, detalla que "en mayo ingresamos una denuncia a Carabineros por el robo de 4.500 metros de cables de cobre, en el sector de Madrid con Cuevas, en el barrio Matta Norte".

Tras ese episodio, el municipio procedió a ejecutar trabajos de reposición de las redes eléctricas. No obstante, la vandalización de postes y rejillas de seguridad ha continuado. "Desde el 22 de julio se han re-

"Desde el 22 de julio se han registrado 109 órdenes de servicio para ambas calles, entre las cuales se informa la mantención de redes robadas, reposición o instalación de tapas de registro, normalización provisoria mediante la instalación de redes aéreas y la instalación rejas de protección", cuenta Gajardo.

Finalmente, asegura que "la Municipalidad de Santiago continuará trabajando de manera coordinada con Carabineros y con nuestra Dirección de Prevención y Seguridad, para intensificar el patrullaje en la zona, a fin de prevenir nuevos robos de cables"

